

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD
DEL CUSCO**

ESCUELA DE POST GRADO

MAESTRÍA EN ECONOMÍA MENCIÓN PROYECTOS DE INVERSIÓN



**IMPACTO ECONÓMICO Y SOCIAL DEL PROYECTO:
MEJORAMIENTO DE LA PRODUCCIÓN DEL CULTIVO DE
CACAO EN LAS MICRO CUENCAS DE CHUYAPI,
SAMBARAY Y LA CUENCA DEL VILCANOTA DEL DISTRITO
DE SANTA ANA - LA CONVENCIÓN 2010 - 2013**

PRESENTADO POR:

BACHILLER: CINTHIA USCA VALLE

**PARA OPTAR EL GRADO
ACADÉMICO DE MAESTRO EN
ECONOMÍA MENCIÓN PROYECTOS
DE INVERSIÓN**

Asesor:

Dr. Armando Tarco Sánchez

RESUMEN DE LA INVESTIGACION

El trabajo de investigación busca conocer cuáles son aquellos impactos que genera la inversión del Estado en un grupo de personas (beneficiarios). Para ello, se ha realizado una encuesta a todos aquellos beneficiarios del proyecto: MEJORAMIENTO DE LA PRODUCCIÓN DEL CULTIVO DE CACAO EN LAS MICRO CUENCAS DE CHUYAPI, SAMBARAY Y LA CUENCA DEL VILCANOTA DEL DISTRITO DE SANTA ANA, el cual, fue ejecutado durante los años 2010 al 2013. Asimismo se ha realizado una encuesta a productores de Cacao que no recibieron el apoyo del Estado (Grupo Control) el cual ha permitido realizar un análisis comparativo y de esa manera determinar si hay impactos económicos y sociales en los productores de cacao de la microcuenca de Chuyapi, Sambaray y la cuenca del Vilcanota del distrito de Santa Ana.

Los resultados obtenidos de la encuesta revelan que, los beneficiarios del proyecto, han incrementado la superficie cultivada a 0.72 Has, el rendimiento es 26% superior al grupo control, y la producción se ha incrementado a 7.80 qq; el ingreso económico promedio mensual actual de los beneficiarios es de 430.43 nuevos soles, frente a un ingreso antes del proyecto de 450 nuevos soles, no obstante, esta situación se verá mejorada, conforme las nuevas áreas del cultivo instaladas, comiencen su vida económica, puesto que, los beneficiarios han remplazado su producción tradicional (antigua), con una nueva, y que, estos recién que encuentran en los primeros años de crecimiento. Considerado además que, esta nueva producción en el mediano y largo plazo, generará mayores rendimientos de producción y, consecuentemente mayores ingresos para los productores.

Conforme a los aspectos sociales, los beneficiarios tienen la percepción sobre su bienestar, y esta es del 11.4%, no obstante, la proporción de beneficiarios que percibe mejoras, es principalmente en cuanto a ahorros 5.7%, y alimentación 3.6%, y, en general un 2.1%. Asimismo, los productores de cacao, practican trabajos comunales, lo que permite concluir que, en estas zonas rurales generalmente, las prácticas ancestrales vienen siendo practicadas con mayor énfasis. Del análisis realizado a los productores (beneficiarios) del proyecto, se deduce que, sus condiciones de vivienda y educación, han mejorado. El análisis de la presente investigación está representado también, por el grupo de control del cual, el 86.5% de la encuesta evidencia una gran mejoría durante los últimos tres años respecto de la disponibilidad de bienes de consumo, este hecho se percibe por las mejoras en la “alimentación” y “adquisición de medios de comunicación como “teléfonos celulares”.